

EMPRESAS

Mejoran calificación crediticia 3 municipios de NL: Aregional

Destacan Guadalupe, Escobedo y San Pedro; Apodaca registra ratificación

ESTHER HERRERA
eherrera@elfinanciero.com.mx

Durante el primer trimestre del año, las agencias calificadoras realizaron un total de 34 acciones de evaluación a los municipios.

En ese periodo seis ayuntamientos del país recibieron alzas en sus evaluaciones y 16 más obtuvieron ratificación a su calificación crediticia asignada, señaló un análisis elaborado por la consultoría en finanzas públicas Aregional.

Destacó que sólo seis municipios del país tuvieron mejoras en sus calificaciones crediticias.

De esos seis, tres corresponden a los ayuntamientos de San Pedro Garza García, General Escobedo y Guadalupe, Nuevo León, las mejoras se fundamentaron principalmente en que tuvieron un adecuado



MONITOR. Las calificadoras llevan seguimiento puntual sobre los niveles de deuda.

manejo y control de sus finanzas públicas.

En el caso de San Pedro Garza García, se debió por la favorable evolución a la baja de su nivel de deuda, con lo cual este municipio logró fortalecer su hacienda pública, obteniendo resultados superavitarios en su balance primario.

En tanto, Monterrey recibió una

modificación en la perspectiva, derivada de la observación realizada por parte de S&P acerca de su desempeño financiero, el cual ha demostrado eficiencia en la administración de sus respectivos gastos, por lo que la agencia calificadora espera que éstas continúen y contribuyan a mejorar el nivel de calificación de estos ayuntamientos.

FOCOS

Cambio. Monterrey recibió una modificación en la perspectiva, derivada de la observación realizada por parte de S&P acerca de su desempeño financiero.

Panorama. En el primer trimestre del año, las agencias calificadoras realizaron un total de 34 acciones de evaluación a los municipios. En ese periodo seis ayuntamientos recibieron alzas en sus evaluaciones.

CORTESÍA

Añadió que Monterrey, mostró control sobre sus gastos operativos, lo que le permitió tener superávit en su balance financiero como resultado de mejores prácticas y políticas administrativas

Mientras que el municipio de General Escobedo, logró mejorar su perspectiva durante el primer trimestre del año y se le retiró su

anterior perspectiva negativa. Esto, expresó Aregional, se debió en gran medida a que registró una mejora en su flexibilidad financiera.

También se dio una ratificación a la calificación de Apodaca, debido a que mantiene un bajo nivel de endeudamiento. Así como de las condiciones y plazos de sus financiamientos se encuentran en buenas condiciones y no representan contingencias financieras para su administración.

La consultoría en finanzas públicas, dijo que de los 143 ayuntamientos evaluados por las agencias calificadoras, 109 de ellos cuenta con dos calificaciones a su riesgo crediticio, mientras que con una sola calificación se encuentran 23 municipios y nueve cuentan con tres evaluaciones crediticias.

Aregional resaltó que el análisis evidencia que un factor determinante en las acciones tomadas por las agencias calificadoras ha sido la evolución en los niveles de deuda y las buenas prácticas administrativas en materia financiera de los ayuntamientos calificados, puesto que se encontró que las acciones positivas, realizadas a las calificaciones de riesgo crediticio a los municipios, estuvieron determinadas por prácticas administrativas encaminadas a fortalecer su flexibilidad financiera, con el objetivo de disminuir o por lo menos contener la contratación de nuevos financiamientos.